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乐视网：生态系统逐步开
放，加大云平台及内容采购
投入 
事件：乐视网(300104.CH/人民币 71.50, 未有评级)举行 2015 年第一次临时股东
大会，乐视网董事长贾跃亭、董秘张特与投资者进行了交流。 

  

点评： 

1、乐视正在逐步形成生态系统：在 2016 年进入系统开放年，乐视将实现生
态链的 4 层（云平台、内容采购、智能终端和互联网应用）全面开放。 

2、乐视电视、手机都将受益于乐视的生态系统。目前，乐视手机取得阶段
性成功，用户购买热情，乐视手机在视频桌面、应用桌面、live 桌面都有很
多创新 

3、本轮定增募集的资金主要投向：投入与上市公司生态链密切相关的业务，
特别是云平台建设和内容采购。其他资金会投入营销体系建设、偿还银行贷
款和补充流动资金。 

4、未来将考虑内生+外延并购的两种模式：过去强调内延式发展。随着体量
的增大，会更加重视外延式并购。目前已经有国际资本市场的并购专家加盟，
正在招募国内资本市场的并购专家。 

5、乐视海外战略：在硬件上，通过解决专利等问题，直接进入海外市场；
在全球布局上，在洛杉矶、硅谷设立分支结构，直接进军美国市场。 

 

【调研纪要】 

贾跃亭：乐视进入系统开放年，搭建完整生态系统 

乐视已经逐步形成生态系统。我们认为小米是硬件领域的生态圈。生态圈是
在一个领域内做横向的整合。要产生化学反应更重要的是生态链。对产业链
中各个关键要素的彻底整合最终要成功就需要形成一个生态系统，这就是乐
视一直强调的开放的生态闭环。闭环是生态链，开放是生态圈。乐视希望在
产业链垂直整合的基础上，在 2016 年进入系统开放年。实现生态链的 4 层（云
平台、内容采购、智能终端和互联网应用）全面开放，集聚大量的社会资源，
达到自我进化。目前生态链已经搭建完成，生态系统有一定的雏形。希望利
用未来 3-5 年时间，利用开放的闭环打造完整的生态系统。 

市场对乐视的关注主要在两个方面，一是电视，二是手机。竞争对手在电视
上要超越乐视，唯一的可能是内容上战胜乐视。而乐视电视重要并不是因为
电视，也不是因为内容，而是因为生态系统。生态系统中内容很重要，但更
重要的是化学反应。松散联盟和以资本为纽带的联盟是无法产生化学反应
的，也无法提供新的用户体验。  
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竞品对乐视的关注的第二个原因是手机造成的压力。乐视做手机，99%的人都
不看好。手机市场上高端有苹果、中端三星和小米，还有华为，很难有新人
能成功。这种观点是站在过去看未来。认为现在的移动互联网就代表了未来
的移动互联网。而乐视认为，互联网已经快要进入第二代，会往生态链上走。
第一代移动互联网的代表是苹果，全球各个手机厂商都在模仿他的模式。
iPhone 已经八年，移动互联的更新和迭代速度在加快，可能在未来 2-5 年进入
第二阶段——真正的生态阶段。 

苹果用户中，一类是已经在用的用户，认为苹果已经满足其需求；另一类是
还没有用上的用户，希望增加收入买苹果。但这正是苹果进入瓶颈期的表现。
苹果的增长在这一两年可能会出现转变。真正的开放模式才能引领下一代移
动互联网的发展。现在的苹果模式对产业和创新造成了很大的遏制。几百个
审核人员控制几百万的移动互联网应用，这是反互联网精神。如果苹果的模
式会发生改变，那么乐视至少做了改变的第一步。这是乐视与其他手机最大
的不同。大家在以贴近苹果为荣，产品拉近与苹果的距离，价格拉大差距，
这是几年前有效的方式。但乐视做了第一步，要打破苹果的模式。在苹果划
定的移动互联网框架内大胆创新。视频桌面、应用桌面、live 桌面都有很多创
新，尤其是 3 路视频流，苹果在一两年内都不会做出这样的创新。 

但创新不仅仅是视频，乐视第一步创新来自视频，但这代表的是一种思维和
模式，这种创新可以延伸到各个移动互联网的应用中。只要是用户需要的，
就可以打破硬件和软件的边界。打破软件和应用、应用和内容的边界。这对
为未来创新的推动力很大。最后，开发者更自由，迭代更快，这是真正符合
互联网的核心精神和要素。 

乐视推出手机，已经取得阶段性成功，超过我们的预期。目前拿到手机的用
户，有批评，但更多的是赞扬的声音。比如电池耗电快，温度高，但最主要
原因是大量创新对手机性能有很高要求。乐 1 已经发布，第一次软件更新应该
在这周五完成，会有质的提升。从目前销售来看，第二次抢购比第一次时间
更短，因为第一次火爆，系统拥载，从第二秒开始用户进来速度很慢。预约
量很大，用户高度认可，接受了乐视做手机的理念。 

当然，苹果的综合体现是最好的，但代表的是现在。如果不改变，我们认为
一定会被超越。不一定是乐视超越，但一定是乐视现在的理念所强调的生态
型产品超过苹果。乐视手机硬件一定是当下最高水平，但这是基础，最大的
优势是 EUI，EUI 链接的垂直生态。 

募集资金投向：云平台建设和内容采购 

乐视有两个体系，上市公司和非上市公司。非上市公司体系都是前瞻性业务，
需要高度投入。一旦进入收益期就考虑合并到上市公司。上市公司的业务分 4

层，云平台、内容采购、智能终端和互联网应用。他们已经是完整的产业链
应用。这次募集的资金会投入与上市公司生态链密切相关的业务，主要是云
平台建设和内容采购。 

目前视频网站内容采购竞争惨烈，四家竞争，只有乐视是独立的视频网站。
乐视能之所以能成为 BAT 之外唯一独立生存的互联网公司，我们认为核心是
创新，而且是全流程全方位的创新。从战略到产品到营销模式、运营模式的
创新。现在视频网站市场，1 家独立和 3 家巨头各自有一家。乐视的资金压力
可想而知。当做到这个体量的时候，对资金的需求越来越强烈。我们也可以
用少资金发展，但是会遏制速度。有了这笔钱，未来的竞争会更自信。 
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内部已经达成共识，在战略的空间上，在战略发展的体量上。我们认为乐视
绝对不亚于阿里巴巴和腾讯。在这个宏大的战略构想下，资金必不可少。资
金如果顺利到达的话，为未来 3-5 年的发展奠定了基础。 

  

【Q&A】 

Q：乐视硬件是否会进入海外市场？ 

A：全球战略在全力推进中，我（贾跃亭）去年在美国待了 4 个多月，为全球
战略奠定了非常大的基础。乐视生态全球战略应该会进入一个快速成长的阶
段。硬件应该会在一个比较合适的时机进入全球市场。目前已经在亚太地区
试水，正在解决专利和资质审批等问题，未来可能在全球各个重要市场进入。 

Q：从现有乐视的市场布局来看已经超出了此前提出的“北洛硅（北京——洛
杉矶——硅谷）”线，您怎么看未来乐视的全球布局？ 

A：“北洛硅”线的提出可以看到，乐视的全球化战略与中国传统企业不同。
过去国内企业大多是先走第三世界国家然后渗透发达国家。我们直接进入全
球最顶尖的市场，先去美国与苹果竞争。 

“北洛硅”是乐视全球化的引擎。“北洛硅”更深的含义是希望通过它实现
科技、艺术和互联网的融合。硅谷代表科技，洛杉矶代表艺术，北京代表互
联网。苹果做了科技和艺术的结合，但是互联网做得不好。乐视从互联网开
始发展，希望比苹果迈出更大的一步。他们既是乐视理念的表达，也是乐视
战略落地的三个据点。 

乐视在硅谷和洛杉矶已经做了很多工作。全球化的成功最重要的是组织的成
功。乐视在组织方面，在全球是最为创新和最领先的组织形态。 

全球化绝不是三个城市，而是以他们为轴，向周围延伸。目前乐视把全球分
为 5 大区域：一是美国，是乐视要全力进入的地方，很多人因为专利就不敢
去，我们认为专利可能成为乐视的一个优势，所以敢去试一试。但也面临着
同样的问题。二是印度，印度现在处于中国前 5-10 年的发展阶段，具备中国
的很多特征，完全可以把中国的很多模式复制过去进行创新。三是亚太，四
是其他地区，第五就是中国。 

我们希望在美国取得成功，然后向其他地方复制。过去一两年在周边地区做
尝试都是为了进军美国做准备。前期可能很艰难，但一旦成功可以为未来发
展奠定很好的基础。 

Q：之前在外延并购上有花儿影视和乐视影业的注入，未来是不是会在其他领
域通过外延收购进行布局？ 

A：并购确实是乐视不足的一面。这与我们的理念和组织能力有关。一是理念
上，乐视更希望内延式发展，这样才有更好的化反。外延式并购能产生化反
的作用远低于内部。化反的难度很大，而且对组织能力有很高的要求。花儿
影视并购非常好，《甄嬛传》单集利润突破千万元。但关键不是利润，而是
花儿影视与乐视生态发生化反。 

二是组织机构上，过去乐视的组织架构是针对内延式的发展设计的，但是到
了这个体量后，外延式并购非常重要。目前我们的组织能力不足，需要更新
的组织机构。我们也缺少真正的并购专家，也希望有中国资本市场上顶级的
并购专家加入进来。 
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Q：据说乐视移动可能去美国上市，A 股股东有没有可能享受这部分业务未来
的收益？ 

A：我们一直希望资本市场和业务市场重叠起来发生化学反应。对海外上市的
考量，不是价格或者估值因素。更重要的是两个考虑：一是业务市场与资本
市场的化学反应。乐视想做全球化的世界级的企业。中国在互联网领域还没
有一个全球化的公司，虽然有阿里巴巴、腾讯这样世界级的公司，但是他们
95%的市场还是在本土。乐视希望成为一个真正全球化的企业，未来的用户、
收入要来自海外。在这种理念下，美国上市有必要。但更希望是两地挂牌，
所有资产都装到国内上市公司。但是由于涉及的产业有政策壁垒，比如汽车、
网络视频牌照。但相信国家政策会越来越开放。如果实现两地化资产统一的
话，会对股东有很大好处。 

第二是策略性因素。国内资本市场怎么看待投入期、亏损期的企业，目前还
不清楚。如果中国资本市场对企业的评判规则不改的话，资产装入上市公司
的速度会减慢。乐视汽车每年的研发投入都是 10 亿级的，费用化对上市公司
带来很大压力。这也是我们需要考虑的综合因素。不能因为上市对乐视的股
东不利。 

Q：乐视在互联网金融方面的布局？乐视网的财经频道内容做得不好，未来会
不会有新的动作？ 

A：乐视生态需要互联网金融，必然要做，内部已经筹备了很久。不会仓促推
出大战略，只有在准备好之后才会推出。互联网金融会成为乐视生态中非常
重要的子生态。目前乐视有 7 个子生态。生态的基础是 5 个互联网平台，在此
基础上是 6 个子生态。一是内容生态，包括电影、电视剧、版权、动漫、音乐；
二是体育生态，这方面乐视已经很难找到对手，只有腾讯买了 NBA，会有一
定竞争力；三是电视生态；四是手机生态；五是汽车生态；六是互联网金融
生态。互联网金融会是非常核心的生态。 

目前财经不是核心业务，我们定的策略是不碰新闻，敏感的时政财经新闻我
们不碰。只有未来政策清晰了才会做。新闻对高端用户重要，目前不会做。
做新闻的话很容易也很快。除了内容，其他的都准备好了。比如：直播电视
台，手机端的 live 桌面。未来 live 桌面的形态会和电视桌面很像，产品体验会
比电视新闻频道好很多。现在差的就是内容，但是内容并没有门槛，只要有
投入可以快速做起来，财经也不需要太高投入。这是我们的策略问题。 

Q：贾总提出的“去 App 化”怎么理解？ 

A：我们认为移动互联网与当年 PC 的发展一样。早期以客户端为主的工具类
产品比 web 要广泛得多。比如 pps、pptv 等。主要是因为早期 CPU 和内存等硬
件性能不够。软件能力也不够，浏览器达不到客户端标准。第三网络传输环
境不能满足需求。第四云计算环境也没有。但是客户端不方便，形成了很强
的应用壁垒、信息孤岛和体验的孤岛。PC 后半段，视频网站一统天下，已经
没有必要做应用软件放到硬件中。 

移动互联网也一样，早期都是 Apps，浏览器的作用极低。同样是因为早期手
机软硬件能力太弱。但是当下一代移动互联网来临的时候，当云计算能力越
来越强，当操作系统就发生变化，用户对移动互联网的理解越来越深的时候，
我们认为会与 PC 走的路径有相似之处。 

所以我们提出去 App 化。未来可能操作系统会成为一个完全开放的系统。现
在还不能确定哪个技术是对的，但 app 肯定不对。乐视敢于打破苹果设定的这
种模式，希望能成为引领者，在产业变革的时候脱颖而出。 
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Q：网络电视牌照进展到哪一步？第三代电视没有推出是不是因为广电对内容
的限制造成的？ 

A：电视监管的整改已经进入最后阶段，只差最后的总结批复，应该是很乐观
的结果。新品不受政策影响，55 寸和 65 寸在亚洲消费电子展上已经展出了。
不存在政策的担心。 

另外补充关于广电总局通过国务院法制办公开征求意见的 39 号令（修订稿）
的一些观点。首先，它的定位是广电总局的部门规章，而不是国务院的行政
法规。第二，从内容上讲，排斥民营企业做网络广播电视服务。但这里的网
络广播电视服务的定义中排除了 PC。历史上已经发了 600 多张 PC 牌照，不会
收回去。目前市场上服务的主体是民营企业。这次排除 PC 端就是承认历史。
着重控制的是互联网电视和手机电视。互联网电视申请的主体资格和原来的
181 号文件一致，但这次的拓宽了范围，未来地市级以上的电视台都可以申请。
但民营不能独立申请。只能做 CP 或内容提供商，对产业长远来看还是一个限
制。目前还是修订意见稿，我们也会向主管部门反映意见，也会联系同行共
同反映意见。 

Q：LePar 在整个战略中起怎样的位置？ 

A：乐视是开放的闭环，终极目标是生态系统，包括生态链和生态圈。LePar

的意义是开放。去年提出 LePar 的执行方案，接下来会分阶段公布。 

LePar 分两部分，一是内部 LePar，二是外部 LePar。全球合作人指的是内部乐
视员工，用激励、使命和愿景吸引优秀人加入乐视全球生态中。目前很多顶
尖专家加盟，美国公司国际性顶尖专家数量很大。外部 LePar 一类是企业乐趴，
另一类是个人乐趴。凡是能与乐视生态系统产生生态互助效应的企业或者个
人，我们都希望能加入乐视合伙人中。目前大家看到很多名人加入乐视生态
中，一分钱都没有花。深层次的原因是理念被认可，二是合伙人机制能让大
家有更高的积极性。再一个是是否产生生态化学反应，比如乐视的内容资源
就能与明星产生互益。乐视手机发布有 100 多万条转发，300-400 位明星转发
了商业性极强的信息。这说明我们的生态化学反应释放了效益。  

Q：乐视互联网技术团队的情况？ 

A：不包括硬件，纯粹互联网方面的乐视网、云计算等团队大约 800 到 1,000

人，大部分来自 BAT、google 和亚马逊。目前的团队能力可以支持全生态的技
术、产品创新。 

此外，我们建立了一个很强的搜索和大数据挖掘的团队，这也是支撑去 app

化的一个重要方面。云平台、UI 层和操作系统也有专门的团队。 

Q：怎么理解乐视提出的“系统开放年”？ 

A：系统开放的核心是把乐视积累的技术平台、产品平台完全开放给第三方。
比如湖南卫视想做视频网站，我们可以在很短时间内帮它搭建一个可以提供
一个与乐视网同规模、承载同等用户量的网站。我们已经和多个广电单位合
作，向他们开放我们的技术平台。 

Q：VR 产品目前的进展情况怎么样？ 

A：VR 产品还在研发阶段。我们的定位与现有产品会有很大的差异。乐视的
VR 是生态产品，不仅仅是靠硬件取胜。暴风科技在技术上有突破，但是内容
上没有支撑。VR 在技术上没有门槛，竞争靠的是生态。目前推出时间还不定。 
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